

# 令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

## 分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
1	商工業関係団体	<p>【令和3年度江差町経済動向調査集計結果報告書について】</p> <p>町内商工業者アンケート調査を実施し、その結果概要について説明。                  コロナが落ち着いてもコロナ前のように戻らないのではないかと不安。                  第2弾事業継続支援緊急給付金の給付対象にならなかった事業所へ支援を考えてほしい。                  業種によっては、利幅が少なく、売り上げだけで判断されるとつらいところもある。                  自ら加工品を作ることが難しい。                  今後の発展のためにも共同の加工施設があれば。                  アフターコロナを考えながら経済を回す方法を考えていきたい。</p>	<p>支援の行き届いていない事業者の支援はどこを見て公平か線引きが難しい。                  商品券は難しいやり方で消費喚起にはにつながらないのではと思う。違うやり方も模索する。</p>		産業振興課
2	観光業関係団体	<p>【情報発信について】</p> <p>デジタルサイネージ利用した上で、コロナ情報や町、観光情報を、観光施設など人が集まる場所で発信できるような形も必要ではないか。                  ホームページ等について、あまり見やすくないのでは。内容を充実した見直しが必要がある。                  新しい観光資源発掘。夕陽プロジェクトを立ち上げた。観光資源として、例えば紙アルバム作成や夕陽をスポットをあてた観光振興の連携など、今後どうやって活用して情報発信していくのか。                  ニシンが獲れてきている。食の部分で何とか手掛けることはできないか。                  関係人口へのダイレクトな情報発信が重要になってくる。</p>	<p>デジタルサイネージは役場と文化会館に導入した。活用の仕方を考えながらどういうふうに広げていくのか検討していく。                  新たな観光資源について、是非いろんな情報を発信して、町の魅力につながっていますので継続していただきたい。</p>	<p>現在、観光情報に関するポータルサイトは、北海道江差観光みらい機構と江差観光コンベンション協会、それぞれが運営しているものが存在し、情報が輻輳していることから、新年度より一本化を予定している。                  HPとSNS等を連動させながら、よりリアルタイムで利用しやすい情報の発信に努めたい。</p>	追分観光課 まちづくり推進課

令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
3	観光業関係団体	【公共トイレの改修について】 観光客にとってトイレは非常に重要。それぞれのトイレを見直した方が良い。	公共施設トイレ改修は避難所として活用されるところを優先してやってきた。交付金を活用しながら、どれくらいやっていくのか見定めさせていただきたい。資材の搬入も遅れているということで早めの判断も必要。既に検討してきているので少し時間をいただきたい。	観光施設も含め公共施設のトイレは和式である便器が多く、観光客や地域住民からも洋式化を望む声がありました。また新型コロナウイルス感染症予防にも洋式化は有効とされていることも踏まえ、順次改修をしていくこととして考えています。	総務課 まちづくり推進課 財政課 追分観光課 町民福祉課 高齢あんしん課 社会教育課
4	観光業関係団体	【経済対策について】 バス、タクシー利用者や宿泊したら1施設無料券やクーポン券、商品券を配布するなど、来た方にお得感をもってお誘いするやり方も必要かなと思う。			産業振興課
5	観光業関係団体	【観光行事について】 2月になべまつり計画。コロナ対策に必要な備品などイベントをやる際の対策を見直す必要がある。合わせて、函館ツアー会社に協力していただいているが、今年は中止となった。何らかの助成や企画をしていかなければならないのかなと思う。	イベントのあり方について、観光協会と連携していきたい。みらい機構の旅行業の資格をもって、江差町内のツアーも企画できるので、そういったことも連携して模索していきたい。	新型コロナウイルス対策の臨時交付金の活用も検討するとともに、イベント開催マニュアル等を作成しながら対応していきたい。	追分観光課

# 令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

## 分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
6	観光業関係団体	【地域芸能、文化について】 姥神祭りは2年間できなかったことについて、活動に対して支援は必要と考えている。	観光協会と連携して対策を考えていきたい。		
7	観光業関係団体	【公共トイレについて】 厚沢部町のような公共トイレ作っていただきたい。	No.3回答内容と同じ		まちづくり推進課
8	観光業関係団体	【近隣町と連携した二次交通について】 函館空港から江差にバスだと時間がかかったという人がいた。せっかく高速が伸びたこともあり、二次交通を考えてもらいたい。	交通について、非常にストレスの多い状況だと思う。公共交通計画を策定する上で、町民の利便性、観光面も模索していきたい。		まちづくり推進課
9	観光業関係団体	【移住・起業支援について】 事業をやりたいけど支援はないだろうかと相談受けたことある。移住関係で仕事の世話や起業の補助を考えてもらいたい。	起業支援と移住の体制整備を同時並行して考えていかなければならない。チャレンジできる町にしていきたい。		まちづくり推進課 産業振興課
10	観光業関係団体	【加工場について】 サケやイクラなどの加工場がない。企業誘致も含めて考えてもらいたい。	必要としている事業者と検討していきたい。		産業振興課
11	観光業関係団体	【移住、リモートワークについて】 コロナを機に都市部から地方へ移住やリモートワークの話が増えると思う。	江差町のロケーションなどの魅力をいかに発信していくのか、また、移住に向けた受け入れ体制を整えていくため担当課と議論をしている。		まちづくり推進課

令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
12	観光業関係団体	<p>【学校行事について】 江差町地域活性化協力隊の中には小中学生の子供を持つ家庭が多い。学校行事や部活、スポーツ少年団など集まる機会が少かった。心に残ることをしてあげられたら良いなと思いました。</p>		<p>各学校では、「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」などに基づき、日々、感染予防の徹底と学習の保障に取り組を進めておりますが、道内や地域の感染状況等を踏まえながら、可能な範囲でコロナ禍前の学校生活に近付けることが必要と考えております。</p>	教育委員会 (学校教育課)
13	建設業関係団体	<p>【令和3年度事業について】 事前配布資料の事業一覧の進捗状況が分からなかった。効果、検証について、追加資料の用意ありがとうございました。</p>			
14	建設業関係団体	<p>【建設業界の現状について】 高齢化の影響で人材が少なくなっている。江差建設協会は28社から15社に減少。公共事業の減少や人口が減少が影響している。人が集まっている会社は5社くらい。10年先が見通せない状況。</p>			

令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
15	建設業関係団体	<p>【人材育成について】 檜山南部には普通高校しかない。普通高校からの採用だと技術が分からない。人材開発センターに講師を呼んで1年でも短期でも技術的な勉強して地元に残ってもらうとか。 建設会社はハローワークに募集しても来ない。地域と人材のミスマッチが起きている。建設産業が衰退していくのが恐ろしい。それを踏まえて人材面での支援の方向性を考えていただきたい。</p>	<p>人材開発センターの有効活用について、地方は人材不足が顕著だと思います。国に頑張ってもらって人材の底上げをしてもらって、地方に流れる仕組みづくりを国に対して機会があれば話していきたい。</p>		産業振興課
16	建設業関係団体	<p>【公共工事の適正発注について】 早期発注していただいて、フレックス工期をもって、工期が集中しない発注をお願いしたい。</p>	<p>ご意見を踏まえて、発注に努めていきたい。</p>	<p>今後も早期発注に努めて参りたい。また、工期については現状でもフレックス工期設定を採用して工事発注を行っており、今後の工事についてもフレックス工期を設定し発注することで考えている。</p>	建設水道課
17	建設業関係団体	<p>【まちづくりについて】 観光客等が戻ってきたときを想定して、北の江の島、江光ビル、かもめ島国道のあり方を真剣に取り組んでもらいたい。町の財政はひっ迫していることから国や北海道から少しでも補助金をもらえるように働きかけて事業をやっていただきたい。</p>	<p>財政負担少なくするよう努めていく。歳入を増やすためにふるさと納税にも力を入れていく。</p>		まちづくり推進課

# 令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

## 分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
18	建設業関係団体	【新型コロナ事業について】 疲弊している事業者に対してのリフォーム事業を検討してもいいのではないか。			産業振興課
19	建設業関係団体	【公共トイレの改修について】 町民、観光客、子供たちが集まる施設のトイレ洋式化について、学校等一部終えたが、まだしていないところもあるので、予算を組んでいただければと思う。	No.3回答内容と同じ	No.3対応状況と同じ	総務課 まちづくり推進課 財政課 追分観光課 町民福祉課 高齢あんしん課 社会教育課
20	建設業関係団体	【起業支援について】 新しく事業を起こしたい方への補助をして、産業の育成も必要と思う。			まちづくり推進課 産業振興課
21	建設業関係団体	【感染予防対策について】 9月30日の緊急事態宣言解除で、10月1日から会社内ではマスク着用しないようにしたが、職員はバラバラの対応。この温度差を埋めなければ活動できない。何かメッセージ的なもので温度差を埋めないとならないのかなと思う。	国や北海道の基準を基に、例えば飲食する時にど ういう感染予防対策を守ってもらえれば可能か、今 一度皆さんにメッセージで伝えることを検討する。		

# 令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

## 分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
22	建設業関係団体	【人材育成について】 まなびっくを活用して、高校等へPRし、人材を集めた方が良い。	No.15回答内容と同じ		産業振興課
23	建設業関係団体	【給付金対象とならなかった事業所への支援について】 そこだけ利用可能な商品券の発行はできないのか	事業所としては対象だが、売り上げが下がってない、また、そもそも対象枠に入っていない事業所もある。コロナ禍で影響して減少を受けている事業所を対象としているが、消費者と直結していないところもあるので難しい。		産業振興課
24	商工業関係団体	【加工場について】 自ら加工品を作ることが難しい、必要としている事業者と具体的に話を進めていって、解決策を見つけていきたい。	制度設計するより先に、支援の意見があれば作りやすいので、商工会と協力していきたい。		産業振興課
25	観光業関係団体	【地域芸能、文化について】 意見内容No.6について、具体的にはまだ決まっていないが、経費を含めて相談したい。			
26	観光業関係団体	【プレミアム商品券について】 使われている店舗と使われないかった店舗の差が大きかったと聞いた。大型店と小売店と金額を分けるとかできないのか。	大型店に流れている。ドラッグストアとか。以前地方創生のプレミアム商品券で大型店とそれ以外で金額分けた。金額を分けることは可能だと思う。ただ、そのお金が消費喚起につながるのか、何が目的か見定めていきたい。		産業振興課

# 令和3年度まちづくり懇話会

日時：令和3年10月6日13：00～14：30

場所：江差町役場 保健センター

令和3年11月25日時点

## 分野：産業団体1（商工・観光・建設）

No	発言者	意見内容	意見に対する当日回答内容	まちづくり懇話会後の対応状況	担当課
27	建設業関係団体	【プレミアム商品券について】 店名が書かれた商品券の効果はどうだったのか。せっかくだから外食に行くということであれば、それが消費喚起につながる。	9割の使用率だった。飲食店だけではなく、いろんな事業所を対象として考えられると思う。		産業振興課
28	観光業関係団体	【まちづくりについて】 今やらなければならないこと、将来に投資しなければならないことある。何か残せるような形のもの、トイレとかに投資も必要。	色んな立場の人から意見を聞いて、どれを優先してやるのか、判断材料にして、早く町としての支援策、対応策を固めていきたい。		